
 
 
 
 

ASSEMBLEIA MUNICIPAL DAS VELAS 

ACTA Nº 23 

Acta da reunião ordinária da Assembleia Municipal das Velas, realizada no dia 30 de Setembro 

de 2008: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Aos trinta dias do mês de Setembro do ano dois mil e oito, pelas vinte horas e trinta 

minutos, reuniu a Assembleia Municipal, no Salão Nobre dos Paços do Concelho das Velas, 

freguesia das Velas, com a seguinte ordem de trabalhos: --------------------------------------------------- 

1 – Aprovação da 1.ª Revisão ao PPI e Orçamento para 2008; 

2 – Informação do Presidente de acordo com a Lei 169/99, de 18 de Setembro com as 

alterações introduzidas pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 de Janeiro. 

 ------ Em virtude da falta do Presidente da Mesa, José Gaspar Amaral Pereira, esta sessão foi 

presidida pelo 1.º Secretário, Manuel Fernandes Lopes Ávila. Como não compareceram os 1.º e 2.º 

Secretários da Mesa da Assembleia, foram convidados os membros José Luís Dias Bettencourt e 

Rui Jorge Teixeira Moreira para ocuparem aqueles cargos, respectivamente. ------------------------------ 

  ----- Feita a chamada verificou-se a presença dos seguintes membros: Rui Jorge Teixeira 

Moreira, Manuel Fernandes Lopes Ávila, Adriano Manuel de Oliveira Cabral, João Manuel 

Estrela Maciel, Virgínio Manuel Fonseca da Silveira, José Luís Dias Bettencourt, José Manuel 

Soares de Matos, Paula Maria Bettencourt Sequeira Amarante, Leonel Rodrigues dos Ramos, 

Manuel da Costa Mendonça, Dário Trajano de Silva Almada, Luís Virgílio de Sousa da Silveira e 

Honorato Manuel Bettencourt da Silveira. O membro, Fátima de Lourdes Bettencourt Amarante, 

Presidente da Freguesia de Santo Amaro fez-se substituir por Henrique Freitas da Silva, 

Secretário da mesma Freguesia. O membro Vasco Fernandes Matos, Presidente da Freguesia 

das Manadas, fez-se representar por Juvelino Gabriel da Silva Reis, Secretário daquela 

Freguesia. O membro Raúl António Cordeiro Brasil, Presidente da Freguesia da Urzelina, fez-se 

representar pelo Tesoureiro da mesma, Paulo Jorge Oliveira Prudêncio.  O membro Manuel 

Soares da Silveira fez-se substituir ao abrigo do Regimento, por Adriano Manuel da Silveira 

Brasil. O membro Maria Adelaide Ferreira da Silveira fez-se substituir ao abrigo do Regimento, 

por Francisco Almerindo Pedroso Reis. O membro José Gaspar Amaral Pereira, fez-se 

substituir ao abrigo do Regimento, por Maria Cristina Matos Nascimento. O membro António 

Oldemiro das Neves Pedroso, fez-se substituir ao abrigo do Regimento, por António Manuel 

Viegas Azevedo. O membro Abel Jorge Igrejas Moreira, fez-se substituir ao abrigo do 
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Regimento, por Maria da Luz Silva das Graças. Não compareceu a esta sessão o Senhor  

António Manuel Viegas Azevedo .-----------------------------------------------------------------------------------  

----- Foi lida a Acta da sessão anterior. ---------------------------------------------------------------------------- 

----- Foi de seguida feita pelo Presidente da Assembleia a leitura de toda a correspondência 

recebida.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- De seguida o membro Paulo Jorge Oliveira Prudêncio pediu a palavra para questionar o 

Senhor Presidente do Município sobre as obras na Escola Primária da Urzelina e respectiva 

fiscalização. Questionou ainda sobre a asfaltagem das canadas da Urzelina. -------------------------

----- Na resposta o Senhor Presidente do Município disse que as obras na Escola da Urzelina 

estavam paradas, uma vez que as despesas tinham ultrapassado o previsto, daí a necessidade 

da apresentação desta Revisão ao Orçamento, também para fazer face a este aumento de 

despesas. Disse que a fiscalização das obras é da competência do Fiscal Municipal, e que a 

mesma seria feita. Quanto à asfaltagem das canadas da Urzelina, disse que as mesmas 

estavam incluídas no pacote de asfaltagens a executar em todas as freguesias do Concelho no 

próximo ano.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- O membro Virgínio Manuel Fonseca da Silveira falou sobre a necessidade de se proceder à 

poda de uma árvore existente à entrada da Vila que prejudica a visibilidade no trânsito. 

Questionou o Senhor Presidente do Município sobre os buracos existentes na calçada da Rua 

das Caravelas e sobre o Projecto do Clube Náutico, que segundo ele, deverá manter visível a 

fachada da Estalagem lá existente, falou sobre a Praça Velha e sobre o Polidesportivo de 

Rosais.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Na resposta o Senhor Presidente do Município afirmou que a responsabilidade do Projecto 

do Clube Náutico é da APTO. Disse que a exposição dos projectos do Município servia também 

para recolha de opiniões das pessoas. ----------------------------------------------------------------------------

----- O membro Luís Virgílio de Sousa da Silveira pediu a palavra para questionar sobre a não 

colocação e manutenção  das caixas Entre Morros, que tinha ficado para o mês de Julho, 

segundo as informações do Senhor Presidente do Município. Falou sobre a falta de asfaltagem 

da zona de Entre Morros, que segundo o Senhor Presidente da Câmara, deveria ter começado 

após o Parque do Aeroporto e da zona do Topo, que estavam já realizadas, sem no entanto se 

terem começado as asfaltagens de Entre Morros. Falou ainda sobre a falta qualidade da água 

do Concelho e sobre a falta de obras nos reservatórios, que à excepção do de Rosais, 
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continuam iguais, podendo o P.P. fazer uma queixa ao Ministério Público se esta situação se 

mantiver. Questionou sobre a falta de conclusão das obras na Escola Primária de Rosais, sobre 

a falta de condições dos tectos da Escola Primária da Urzelina, questionando sobre uma vistoria 

quando a obra estiver pronta. Falou ainda de uma reunião que tinha sido agendada entre o 

Município e  a Senhora Secretária Regional do Ambiente e do Mar para tratar do acesso à Fajã 

João Dias. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- O Senhor Presidente do Município disse em resposta que quanto á questão da colocação 

das caixas, o projecto estava entregue, pelo que se previa a sua conclusão no final do mês de 

Outubro. Disse que a asfaltagem da zona de Entre Morros se daria quando a companhia que 

faz aquele serviço em S. Jorge terminasse os trabalhos que estavam a efectuar na zona das 

Levadas. Em relação à questão da água, disse que se continuavam a fazer as análises à 

mesma e que continuava-se a fazer a limpeza dos reservatórios. Quanto à Escola da Urzelina 

disse que o Senhor Secretário tinha sugerido uma alteração ao Projecto e que havia o devido 

acompanhamento por parte dos técnicos da Autarquia. Disse que o Projecto da Serroa está na 

posse da Autarquia, tendo o seu começo previsto para o mês de Outubro. Quanto à questão do 

acesso à Fajã de João Dias disse que a Senhora Secretária não se tinha deslocado a S. Jorge 

pelo que não tinha havido reunião, no entanto, afirmou que a concretização daquela obra  era 

um problema político que competia ao Governo Regional resolver, já que só com autorização do 

mesmo se poderia intervir naquela zona. -------------------------------------------------------------------------

----- O membro João Manuel Estrela Maciel usou da palavra para questionar o Senhor 

Presidente sobre a situação das casas da Gruta, questionando se o processo já se tinha 

concluído. Falou da falta de borracha no sintético do Municipal de Velas e da falta de iluminação 

daquele espaço. Questionou sobre as bombas elevatórias para os furos de água e sobre a 

situação do processo dos motoristas da Autarquia. ------------------------------------------------------------ 

------ Na resposta o Senhor Presidente do Município afirmou que a borracha já tinha sido 

encomendada e que a iluminação do campo iria ser reparada. Disse que quanto às casas da 

Rua da Gruta, só quando houvesse disponibilidade por parte da Senhora Notária é que o 

processo se concluiria. Quanto à questão das bombas disse que essa era uma situação 

resolvida e que só havia actualmente um problema de fornecimento de água no Concelho, na 

Freguesia das Manadas. Quanto à situação dos motoristas disse que sempre houve abertura da 

Câmara Municipal para resolução do problema, mas como sabia que o processo estava em 
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Tribunal, a Autarquia iria aguardar os desenvolvimentos do mesmo.-------------------------------------- 

------ O membro Honorato Manuel Bettencourt da Silveira disse que se tinha congratulado com a 

presença da RTP na última sessão desta Assembleia, lamentando que hoje não estivesse 

presente assim como a Rádio Lumena. Questionou o Senhor Presidente do Município sobre as 

asfaltagens em S. Pedro e na zona do Ribeirinho, sobre a toponímia da Vila das Velas, sobre o 

Parque de retenha de gado da freguesia de Velas, sobre a asfaltagem da variante Beira - Santo 

Amaro, sobre a ampliação do Parque Industrial e sobre a falta de uma rede de protecção na 

Escola Primária. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------

------ O Senhor Presidente do Município na resposta disse que a rede e o portão para a Escola 

Primária da Beira estavam comprados e prontos para colocação. Disse que havia contactos 

com alguns proprietários dos terrenos junto do Parque Industrial das Levadas no sentido de os 

adquirir, permitindo o aumento do Parque. Quanto às asfaltagens reforçou a ideia que as 

mesmas fazem parte de um pacote de intervenções nas várias freguesias no decorrer do ano 

2009. Disse que iria colocar junto do IROA a questão da estrada Beira – Santo Amaro. Afirmou 

ainda que os sinais de trânsito estão já na posse dos Serviços e vão ser colocados. Disse que 

as placas toponímicas estão encomendadas. -------------------------------------------------------------------

----- O Senhor Presidente da Assembleia deu início á discussão da Ordem de Trabalhos, 

solicitando ao Senhor Presidente do Município a apresentação do ponto 1. da Convocatória, 

Aprovação da 1.ª Revisão ao PPI e Orçamento para 2008. -------------------------------------------------

----- No uso da palavra o Senhor Presidente do Município afirmou que esta Primeira Revisão ao 

Orçamento e Plano Plurianual de Investimentos do corrente ano económico, verificava-se o 

reforço Orçamental, tanto em receita como em despesa no montante de  101.907,59€ (cento e 

um mil novecentos e sete euros e cinquenta e nove cêntimos), sendo em correntes 

86.907,59,00€  (oitenta e seis mil novecentos e sete euros e cinquenta e nove cêntimos) e em 

capital  15.000,00€ (quinze mil euros) e no  PPI – 15.000,00€ (quinze mil euros). Disse que 

entre as rubricas movimentadas, salientava o reforço de 15.000,00€ (quinze mil euros) para a 

rubrica Funções Sociais, Grandes Reparações das Escolas, com o objectivo de conclusão da 

obra da Escola Básica da Urzelina.---------------------------------------------------------------------------------

----- Após troca de opiniões dos presentes, foi este documento posto à votação tendo sido 

rejeitado com 11 (onze) votos contra dos Grupos Municipais do P.S. e do P.P. e 9 (nove) votos 

a favor do Grupo Municipal do P.S.D. ----------------------------------------------------------------------------- 
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----- O ponto 2. da Convocatória, Informação do Presidente de acordo com a Lei 169/99, de 18 

de Setembro com as alterações introduzidas pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 de Janeiro., foi posto 

à apreciação pelo Senhor Presidente da Mesa da Assembleia. --------------------------------------------

----- O membro Virgínio Manuel Fonseca da Silveira questionou o Senhor Presidente do 

Município sobre o aumento de 200.000,00 € (Duzentos mil euros) nas dívidas a fornecedores. --

----- O Senhor Presidente disse que esses valores oscilavam consoante os pagamentos que a 

Autarquia fazia, sendo intenção do Município abater a dívida com o dinheiro que virá das obras 

realizadas no âmbito do Quadro Comunitário de Apoio. ------------------------------------------------------

----- O membro Luís Virgílio de Sousa da Silveira alertou para a necessidade de, na sua opinião, 

se dever criar uma Comissão para Apreciação do Relatório da Inspecção Administrativa 

Regional realizado aos Serviços da Autarquia no ano de 2006. --------------------------------------------

----- Apesar de não constar da Convocatória aquele Relatório, a Assembleia, pela voz dos 

líderes dos vários Grupos municipais, nomeadamente do P.S.D. e P.S., não concordou com a 

criação daquela Comissão. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Nada mais havendo a tratar, o senhor Presidente da Mesa deu por encerrada a sessão da 

qual se lavrou a presente acta que, com a concordância de todos, é aprovada em minuta e 

assinada por mim José Luís Dias Bettencourt, 1º Secretário e pelo Senhor Presidente, Manuel 

Fernandes Lopes Ávila 

 

____________________________________________ 

 

____________________________________________ 
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____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ 

____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ 

____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____  

____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____  

____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ 

____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____  



6 

____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ ____ 

 

 

 

 


